

Photos des latinistes au jardin antique méditerranéen

Jeudi 14 Mars 2024



Jardin
des plantes substances

Textiles et colorants à l'époque antique

Les vêtements sont assez simples dans l'Antiquité. Les Romains portent des draps de pièces rectangulaires de tissu retenus par des agrafes. Leurs fibres sont d'origine végétale (lin, chanvre, ortie) ou animale (laine, poils de vache, crin de cheval). Elles sont filées, tissées et cousues par les femmes. Ces vêtements sont revêtus par les membres de la maisonnée ou destinés à la vente.

Les fibres du spartier ou genêt d'Espagne (*Spartium junceum* L.), du lin (*Linum usitatissimum* L.) et du chanvre (*Cannabis sativa* L.) servent à fabriquer cordages, sandales et tissus.

Les Romains utilisent une large palette de colorants naturels provenant des végétaux à leur disposition. Ils teignent les tissus en rouge orangé avec la racine de la garance (*Rubia tinctorum* L.), en rouge pourpre avec celle de l'orcanette, en bleu avec les feuilles du pastel (*Isatis tinctoria* L.) ou avec l'arroche (*Atriplex hortensis* L.) sorte d'épinard sauvage. Le beige-noir est obtenu avec l'écorce et les galls des chênes et le jaune avec les feuilles d'érables ou de la gaude (*Reseda luteola* L.).



